

der Grösse meiner Anlage hätte das Ganze auch ein erhebliches Gewicht generiert. So suchte ich nach anderen Lösungen. Diese fand ich zunächst in Form von Schubimehl. Doch leider gibt es dieses Material inzwischen nicht mehr. Heute greife ich auf ein alternatives Produkt zurück, das nur Grossverteiler im Sortiment führen. Es kann mit Wasser zubereitet und gleichzeitig eingefärbt werden. Vorgängig wird die Landschaft mit Kunststoffgitter grob geformt. Nach dem Aushärten kann das Ganze mit

unterschiedlichsten Werkzeugen bearbeitet werden. So kann ich auch Runsen und Felspartien gestalten. Für die grossen Felspartien habe ich allerdings Heki-Dur-Platten verwendet. Für die Grasmatte habe ich ebenfalls Material von Heki verbaut. Mit Weissleim und Pinsel habe ich es grosszügig aufgetragen und nach dem Trocknen den Rest mit dem kleinen Staubsauger zurückgewonnen. Danach habe ich Wege und Feldstrassen eingebaut. Mit den Seen und Flüssen bin ich immer noch am Üben. Die

Tunnelportale sind aus Balsaholz gefertigt, auf das ich Heki-Dur-Platten aufgeklebt und mit Pulverfarben abgetönt habe.

Im Grossen und Ganzen bin ich sehr zufrieden mit meinem Werk. Doch auch diesmal hat das Fehlerteufelchen nicht geschlafen. So bin ich vorläufig noch nicht arbeitslos. Zudem tauchen immer wieder neue Ideen auf, die dann verworfen oder doch umgesetzt werden. Der Fahrbetrieb und der Blick auf meine Anlage erfreuen mich immer wieder. 

Die Schon-wieder-RhB-Reihe: Wie kam es dazu? Wieso die komische Wortwahl?

In der LOKI 10 | 2018 haben wir diesen Aufruf gemacht: «Haben Sie eine Modellanlage, die Sie gerne an die <grosse> Öffentlichkeit tragen möchten? Es muss nicht jeder Grashalm, nicht jeder Mast oder sonst etwas genau wie im Vorbild verbaut sein. Ganz gemäss dem Motto <Es fährt, was mir gefällt und Freude macht.>» Daraufhin gingen bei uns einige Meldungen über Anlagen ein. Wir werden in den kommenden LOKI-Ausgaben in loser Folge Beiträge über diese Anlagen publizieren. Wir nennen

sie Schon-wieder-RhB-Artikel. Der Hintergrund dieser komischen Wortwahl: Auslöser dieses Aufrufes war das Editorial «Schon wieder RhB? Ja, schon wieder.» in der LOKI 7-8 | 2018. Dieses zog mehrere Leserbriefe nach sich, welche wir publiziert haben. In der ersten dieser Zuschriften wurde vorgeschlagen, den oben erwähnten Aufruf zu machen. Der Artikel von Bruno Pfiffner ist der erste in der Reihe der Schon-wieder-RhB-Artikel.

